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Por su parte, las comunas están en etapa de diagnóstico 

Plan de acción regional 
frente al cambio 
climático comenzó 
definición de medidas 
Desde la Seremi del Medio Ambiente detallaron que esperan iniciar 
pronto el proceso de consulta ciudadana y así concretar este plan a 
fin de año. Las comunas deben tener todo listo antes de junio 2025. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasía diarioelsurcl 

n2023el Gobierno anunció 
Eue todas ls comunas yr 

giones debían crear sus pla 
nes de acción para enfrentar el 
cambio climático, siendoel plazo 
para finalizar este proceso en ju 
nio de 2025. En el Biobío esla Se 
remi del Medio Ambiente la en 
cargada de esta tarea, cuyos equi: 
pos ya comenzaron a definir las 
medidas de mitigación y adapta 
ción del plan para un anteproyec 
1o,conversando con distintas ins 
tituciones que tendrán que hacer 
se cargo de esto. 

Elseremi del Medio Ambiente, 
Pablo Pinto, reveló que “nosotros 
esperamos que este año podamos 
tener ya nuestro proyecto apro- 
bado, eso va a depender de los 
tiempos también del Gobiemo 
Regional y de cómo vayamos de 
finiendo las medidas para des 
pués pasar a la consulta pública, 
y tener el plan aprobado cuando 
eso finalice, Nos interesa que el 
plan quede bien hecho, con me 
didas realistas y concretas”. En 
cuanto a los riesgos asociados al 
cambio climático, para el Biobío 
la seremi identificó las situacio 
nes de incendios forestales, las 

    

inundaciones y la seguridad hí- 
dricacomo lostemas principales, 
paraellose están desarrollando lí 
neas de acción. 

PLANES COMUNALES 
Lascomunas que conforman la 

Región también están avanzando 
ensus planes, en distintos niveles 
decumplimiento. Algunas inicia 
ron estas medidas hace años, pe 
ro han decidido actualizarlas co 
mo es el caso de Concepción. La 
encargada de la Oficina de Recur 
sos Naturales y Cambio Climá 
co, Bárbara Miller, indicó que“es 
ta comuna cuenta con un Plan 

de Acción de Cambio Climático 
desde el año 2019, que desarro 

na voluntaria y 
1 de la comuni 

        

   

Entre los riesgos a nivel 

regional por el cambio 

climático destacan los 

incendios forestales, las 

inundaciones y la 

seguridad hídrica. 

Municipio ya inició arreglos en la calle 

Anuncian pronto 
retiro de carros del 
sector Brisas del 
Sol por trabajo vial 

A los locatarios se les permitió continuar en 
el sitio durante el Rally, pero tras finalizar el 
evento están a la espera del desalojo. 

Hace un mes el municipio de 
Talcahuano informó que los foo. 
trucks ubicados en el sector de 
Brisas del Sol debían desalojar el 
lugar esto por el evento del Rally 
y por trabajos que se harán en la 
calle para transformarla en una 
de doble sentido debido a la alta 
circulación de vehículos.El tiem 
popasó,aligual que elevento Ra 
11y, y los locatarios siguen en el 
mismo sitio a la espera de la noti 
ficación que les indique que de 
ben trasladarse a otro sector. 

“La última conversación que 
tuvimos con la municipalidad 

Plan de 
Emergencia 
Habitacional 
2022-2025 

fue de que nos permitieron man: 
tenernos para el evento del Rally 
y nos indicaron que el lunes 30 
iban a hacer retiros de los foo 
dtrucks, hasta el momento no ha 
sucedido. Lo que sí hizo la muni 
cipalidad en gran parte de la ave 
nida en la que nosotros estamos 
fue pintar la berma amarilla, que 
por Ley de Tránsito significa no 
estacionar y pusieron letreros de 
No Estacionar”, contó el repre 
sentante de los locatarios, Jaime 
Rodríguez. 

Elvocero delos trabajadoresde 
Brisas del Sol confesó quesienten 
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dad y como se planteó con una 
vigencia de cinco años precisa- 
mente ahora estamos en el pro- 
ceso de actualización”. Concreta 
rontalleresde validación de ies 
go climático en cada uno de los 
macro sectores del territorio pa 
ra levantar propuestas, ahora 
viene el análisis para tener el 
nuevo plan a fin de año. 

Víctor Figueroa, alcalde de Pen: 
co, contó que en la ciudad se ar 
mó un plan local de cambio cli 
mático que fue aprobado el 2018, 
el que tiene varias aristas y una de 
las más importante se relaciona 
con la conservación y puesta en 
valor de los humedales. 

Porotrolado, hay comunas que 
tán avanzando en la construc 

ción de las medidas. En Hual 
el equipo gestor se encuentra fi 
nalizando la caracterización físi 
ca,ambiental, social y demográfi 
ca de la comuna, según contó el 
alcalde — subrogante, — Kenji 
Sanhueza. A partir de la próxima 
semana se realizará la campaña 
informativa del proceso de parti 
cipación con la comunidad, don 
de se abarcarán los distintos sec 
tores, E igualmente se está ini 
ciando la medición de la huella 
de carbono de la comuna. 

En Chiguayante el Plan de Ac 

  

     

    

de septiembre fue la 
ultima fecha indicada por 
el municipio para hacer el 
retiro, aunque los carros 
se mantienen en el lugar: 

Los municipios están realizando una caracterización fsica, ambiental, social y demográfica del territorio 

ción comunal de Cambio Climá 
tico se encuentra en la etapa de 
diagnóstico. "La Dirección de Me 
dio Ambiente está llevando a ca 
bo una caracterización física, so 
cial, ambiental y climática de la 
comuna. Uno de los objetivos 
principales de este periodo es co 
nocerla percepción de lacomuni 
dad acerca de los impactos del 
cambio climático. Con base en 
los antecedentes recopilados, 

  

ciertaincertidumbre debidoalno 
saber si podrán o no continuar 
consu actividad en otro sitio. 

Porsu parte, desde el municipio 
explicaron que con los propieta 
rios de los foodtrucks han tenido 
una serie de reuniones para abor 
dar susituación. En este periodo, 
seles han presentado propuestas 
de relocalización, en la Autopis 
ta),sinembargo, no hanrespondi- 

nuestro equipo gestor elaborará 
vn perfil de amenazas climáticas 
y posteriormente, identificarálos 
factores de sensibilidad frente al 
cambio climático” relatóelalcal 
de, AntonioRivas. 

En Hualquiel equipo gestores 
tátambiénen la última actividad 
de diagnóstico de la vulnerabili 
dad comunal al cambio climáti 
co, ya han ejecutado cuatro talle 
res diagnósticos que fueron par 

    

doni presentado unaaltemativa 
“El municipio ha entregado faci 
lidades a los locatarios, como lo 
fuelaextensión desuestadía enel 
sector, pudiendo desarrollar sus 
actividades económicas durante 
Fiestas Patrias y la realización del 
Rally Mundial. Ante este escena: 
rio, ya se están realizando las co 
ordinaciones logísticas parasacar 
ala brevedad los vehículos de ese 

      

    
ticipativoscon laciudadanía, tan: 
toenelsectorurbano comorural, 
y comenzará  elaborarlos objeti 
vos del plan. Igualmente en Co 
ronel se está trabajando en la es 
trategia participativa para llegara 
cada rincón de la comuna y le 
vantar la percepción ciudadana, 
y de manera técnicase está traba 
jandocon varias unidades muni 
cipales en la actualización del 
Plan Regulador Comunal. 

Unos 10 locatarios 
esperan contar con 
un nuevo espacio 
para continuar sus 
trabajos. 

lugar”, informaron por escrito 
desde el municipio. 

Esta situación de desalojo se 
da en el contexto en que la Mu- 
nicipalidad de Talcahuano soli 
citó a la Seremi de Transportes 
del Biobío una reestructuración 
vial en el sector, para agilizar la 
circulación de vehículos y evitar 
atochamientos. En respuesta, 
dentro de los requisitos, la Sere- 
mi exigió la salida de los foo- 
dtrucks por seguridad. 

“Estamos a la espera de que se 
contacten con nosotros, obvia: 
mente si se hace el operativo se 
nos indicó que nos iban a entre- 
gar una notificación por lo me- 
nosaloscarros, quesinome equi 
voco son alrededor de 10, que 
manteníamos permisos al día 
hasta junio, para una posible reu 
bicación en un lugar donde que- 
pan todos. Estamos en eso, vien: 
do cuál podría ser el lugar tenta- 
tivo y viendossi es que la munici 
palidad nos va a dar más tiempo 
para movernos o hacer un retiro 
pronto”, concluyó Rodríguez. 

  

Jóvenes de todo el país participaron de la 
Feria Nacional de Ciencia y Tecnología UBB 

La Universidad del Bío-Bío 
(UBB) recibió a jóvenes científi 
cos a través de la Feria Nacional 
delaCiencia y la Tecnología, que 
ensuvigésimasexta versión con 
tócon 76 proyectos de estudian 

  

  

tesdeestablecimientos educacio 
nales de enseñanza básica y me 
dia, provenientes desde Antofa 
gasta a Chiloé. La actividad fue or- 
ganizada porla Facultad de Cien- 
cias de la casa de estudios y tuvo 
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como objetivo facilitarel encuen 
tro de estudiantes y profesoresen 
torno a temáticas científicas. 

El rector de la UBB, Benito 
Umaña, expresó que la feriaseen: 
marcóen losesfuerzos dirigidosa 
acercar la ciencia a los jóvenes. 
“La UBB promueve la renovación 
y consolidación de una comuni 
dad científica propia.Como lo de- 
muestra la experiencia interna: 
cional no es posible el desarrollo 
deun país si no es capaz de gene- 
rarconocimiento científico y tec 
nológico y para ello es esencial 
alentarel interés y la vocación de 
ustedes,lasnuevas generaciones”, 
destacó Umaña. En la instancia 
participaron losseremis de Cien: 
cia, Tecnología, Conocimiento e 
Innovación de la Macro Zona Sur 
y Educación, Gustavo Núñez y 
Carlos Benedetti. 

      
an $   

La instancia contó con más de 
70 proyectos estudiantiles.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

04/10/2024
    $482.216
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
       12,8%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 4


